

TOP 6

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Maudach	29.10.2020	öffentlich

**Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion und des Mitgliedes der GRÜNEN im
Ortsbeirat
Eh da-Flächen in Maudach, Förderung der Biodiversität**

Vorlage Nr.: 20202481

DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 10, 67059 LUDWIGSHAFEN



Frau
Joanne Mockenhaupt
Stadtverwaltung
Bereich Recht, Abteilung Gremien und OV-Büros
Rathausplatz 20
67059 Ludwigshafen am Rhein

im Ortsbeirat Maudach

Michael Keßler
Silgestr. 28
67067 Ludwigshafen
Tel: 0621 / 5398 101
Fax: 0621 / 5398 104
E-Mail: kessler@gruene-lu.de
Internet: www.gruene-lu.de

und



Ortsbeiratsfraktion Maudach

Fraktionssprecher
Bernhard M. Kinzinger
Von-Sturmfeder-Straße 33
D-67067 Ludwigshafen

Ludwigshafen, den 22.10.20

Gemeinsamer **Antrag** des Mitglieds der GRÜNEN und der CDU-Fraktion im Ortsbeirat Maudach zur nächsten Ortsbeiratssitzung am 29.10.2020

Thema: Eh da - Flächen in Maudach, Förderung der Biodiversität

Sehr geehrte Frau Mockenhaupt, sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit beantragen wir:

1. Die systematische Erfassung sogenannter Eh da-Flächen in Maudach und im Stadtgebiet. Mit der Bezeichnung Eh da-Flächen sind neben landwirtschaftlichen Randflächen auch private und öffentliche Brachflächen, Flächen mit Straßenbegleitgrün, Flächen auf Spielplätzen und anderen öffentlichen Grünflächen gemeint, die für die komplette oder teilweise ökologische Aufwertung durch insekten- und kleintierfreundliche Pflanzen genutzt werden können.
2. Die Erstellung eines Zeit- und Kostenplans für die ökologische Umgestaltung dieser Flächen.
3. Die Vorstellung dieses Plans im Maudacher Ortsbeirat bis zum Sommer 2021.

Begründung:

Die Biodiversität ist derart massiv rückläufig, dass dies mittel- bis langfristig mit hoher Wahrscheinlichkeit zum Problem für unsere Nahrungsmittelerzeugung werden wird. Als eine Reaktion darauf wurde die biologische Vielfalt EU-weit zum rechtsverbindlichen Schutzgut erklärt. Eine der konkret eingeleiteten Maßnahmen ist die ökologische Aufwertung ungenutzter Flächen, so genannter „Eh da“-Flächen.

Die Stellungnahme der Verwaltung auf die entsprechende Anfrage des Mitglieds der Grünen im Ortsbeirat Maudach vom August 2020 (Vorlage Nr. 20201943), nach der es im Bereich Ludwigshafens kein Potential für Eh da-Flächen gebe, erachten wir als zu eng betrachtet. Die Menge an möglichen Flächen halten wir bei engagierter Herangehensweise für erheblich. 2 Beispiele dafür sind der ehemalige Schulsportplatz der Alfred-Delp-Schule sowie das nördliche Spielplatzrund auf dem Spielplatz Mittelstraße Ecke Kleestraße (GoogleMaps-Foto in der Anlage). Solche Flächen können eine sinnvolle Ergänzung zur geplanten Biotopvernetzung darstellen.

Mit freundlichen Grüßen,

Michael Keßler
Bündnis90/DieGrünen
im Ortsbeirat Maudach

Bernhard M. Kinzinger
CDU-Ortsbeiratsfraktion Maudach

